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新华社重庆 4月 17日电 中
共中央总书记、国家主席、中央军
委主席习近平 4 月 15 日至 17 日在
重庆考察，主持召开解决“两不愁
三保障”突出问题座谈会并发表重
要讲话。他强调，脱贫攻坚战进入
决胜的关键阶段，各地区各部门务
必高度重视，统一思想，抓好落
实，一鼓作气，顽强作战，越战越
勇，着力解决“两不愁三保障”突
出问题，扎实做好今明两年脱贫攻
坚工作，为如期全面打赢脱贫攻坚
战、如期全面建成小康社会作出新
的更大贡献。

山城四月，春风和煦，山水透
绿，一派生机勃勃。4月15日，习
近平在中共中央政治局委员、重庆
市委书记陈敏尔和市长唐良智陪同
下，深入石柱土家族自治县的学

校、农村，实地了解脱贫攻坚工作
情况。

石柱土家族自治县地处武陵山
集中连片特困地区，是国家扶贫开
发工作重点县。15 日中午，习近
平一下飞机，就转乘火车、汽车前
往石柱县，山路蜿蜒，坡急沟深，
辗转 3个多小时抵达大山深处的石
柱县中益乡华溪村。

习近平首先来到中益乡小学。
学校操场上，小学生们正在开展课
外文体活动。看到总书记来了，学
生们围拢过来，纷纷问习爷爷好，
总书记高兴地同大家交谈，询问他
们学习和生活情况。中益乡地处大
山深山之中，群众居住比较分散，
孩子上学是个难题。习近平指出，

“两不愁三保障”，很重要的一条就
是义务教育要有保障。再苦不能苦

孩子，再穷不能穷教育。要保证贫
困山区的孩子上学受教育，有一个
幸福快乐的童年。习近平走进师生
食堂，仔细察看餐厅、后厨，了解
贫困学生餐费补贴和食品安全卫生
情况。习近平嘱咐学校和老师既要
当好老师，又要当好临时家长，把
学生教好、管好。要把安全放在第
一位，确保学生在学校学、住、吃
都安全，让家长们放心。他希望老
师们扎根山区，献身乡村教育事
业，为群众脱贫贡献一份力量。

华溪村人多地少，土地贫瘠，
全村有建档立卡贫困户 85户、302
人，其中 8 户、19 人还没有脱贫。
习近平踏着湿滑的石阶登上陡坡，
来到贫困户谭登周家，从屋外看到
屋内，详细询问老两口生活和身体
状况。谭登周夫妇告诉总书记，由

于伤病原因暂时丧失了劳动力，生
活还比较困难，但土地流转有分
红、医疗有救助、低保有兜底，3
间住房加固后都很结实，特别是医
药费大部分报销，自己只负担一部
分，基本生活还是有保障的。习近
平指出，基本医保、大病保险、医
疗救助是防止老百姓因病返贫的重
要保障。这个兜底作用很关键。脱
贫攻坚明年就要收官，要把工作往
深里做、往实里做，重点做好那些
尚未脱贫或因病因伤返贫群众的工
作，加快完善低保、医保、医疗救
助等相关扶持和保障措施，用制度
体系保障贫困群众真脱贫、稳脱
贫。

随后，习近平前往老党员、已
脱贫户马培清家，沿着乡间小路步
行察看自然环境、村容村貌，了解

该村通过种植中药材黄精等特色经
济作物带动村民脱贫的情况。在马
培清家中，看到谷仓里装满粮食，
厨房里挂着不少腊肉，温饱不愁，
了解到他们家通过参加黄精中药材
产业发展和土地入股分红、管护药
材基地等方式，实现了稳定脱贫，
习近平表示欣慰。

在马培清家院子，习近平同村
民代表、基层干部、扶贫干部、乡
村医生等围坐在一起，摆政策，聊
变化，谋发展。大家你一言我一
语，争相发言，气氛热烈。习近平
对乡亲们说，脱贫攻坚是我心里最
牵挂的一件大事。这次我专程来看
望乡亲们，就是想实地了解“两不
愁三保障”是不是真落地，还有哪
些问题。小康不小康，关键看老
乡，关键看脱贫攻坚工作做得怎么

样。全面小康路上一个也不能少。发
展才是社会主义，发展必须致力于共
同富裕。国家越发展，越要把贫困群
众基本生活保障好。各级党委和政府
要把“两不愁三保障”各项措施落实
到村、到户、到人。要加强乡村两级
基层党组织建设，更好发挥在脱贫攻
坚中的战斗堡垒作用，提高党在基层
的治理能力和服务群众能力。党员干
部要到脱贫攻坚的一线、到带领群众
脱贫致富的火热实践中历练，经受考
验，磨练党性，增进群众感情，增强
做好工作的本领。习近平强调，幸福
是奋斗出来的。党的政策对老百姓
好，才是真正的好。党的各项惠民政
策要落实好，乡亲们要一起奋斗，努
力向前奔跑，争取早日脱贫致富奔小
康。
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习近平在重庆考察并主持召开解决“两不愁三保障”突出问题座谈会时强调

统一思想一鼓作气顽强作战越战越勇
着力解决“两不愁三保障”突出问题

本报讯（记者易鹤 见习记者
张凯凯） 4 月 16 日和 17 日，市委
副书记、市长裘东耀赴海曙、江
北、镇海和宁波国家高新区开展

“三服务”活动，检查美丽河湖创
建工作。他强调，各级政府及部门要
深入学习贯彻习近平总书记对浙江
和宁波工作的重要指示精神，按照
省委、省政府和市委的部署要求，保
持“六争攻坚”的激情、干劲和作风，
用心用情开展“三服务”，有力有效
创建美丽河湖，推进“三服务”活动
和美丽河湖创建常态化、长效化。

坐落在中官路创业创新大街的
镇海 i设计小镇，是裘东耀联系的
重大项目，目前已入驻 170多家企

业。16 日上午，裘东耀首先来到
宁波启迪科技园，听说该科技园已
引进2家上市公司总部和40多家科
技创新型企业，他点头表示赞许，
希望企业发挥资源网络优势，做优
创新创业服务，集聚更多智能制
造、新材料等新兴产业，助推区域
产业升级。浙江码隆科技有限公司
是一家专门为纺织服装业提供智慧
解决方案的人工智能公司，裘东耀
详细了解企业技术特点和市场前
景 ， 希 望 企 业 拓 展 运 用 “ 智
能+”，为宁波纺织服装业转型升
级赋能助力。宁波木马工业设计有
限公司落户以来，已与宁波多家知
名制造企业建立了合作关系，裘东

耀勉励企业做精做专设计服务，引
进更多优秀人才，设计出更新颖更
实用的好产品。随后，裘东耀听取
了镇海 i 设计小镇建设情况汇报，
他强调，创新设计是制造服务链的
关键环节，市场需求广阔。要抢抓
宁波国家自创区、甬江科创大走廊
建设等机遇，对标省级创建标准，
注重内涵特色提升，狠抓小镇客厅
建设、项目招引集聚和 3A 景区创
建，早日把小镇打造成为全球设计
名家的超级IP之乡。

17 日上午，裘东耀调研检查
美丽河湖创建工作。在月湖南侧的
全湖净化活水系统中心，裘东耀详
细询问水净化工艺流程、湖水日常

管护等情况。他指出，“一城名胜
半归湖”，月湖是城市名片，一定
要严格落实常态化、长效化的治理
措施，进一步提升水环境质量，凸
显月湖诗画江南韵味。西塘河是杭
甬运河的一部分，以前是垃圾河、
黑臭河，如今面貌一新。裘东耀边
走边看，对西塘河治理成效表示肯
定。他强调，要抓好河道长效管
护，让水更清、岸更绿、景更美，
争创市级美丽河湖。在邵家渡泵
闸，裘东耀听取了姚江船屋整治情
况汇报，要求当地政府加强常态化
巡查，巩固提升整治成效。

调研期间，裘东耀还专程看望
了国家科技部科技创新创业人才、
宁波激智科技股份有限公司董事长
张彦和市新联会名誉会长、宁波海
达控股集团董事长何耀光，勉励他
们勇于创业创新，为宁波高质量发
展当先锋、做示范。

陈炳荣及张良才参加。

裘东耀在海曙江北镇海和高新区调研时强调

推进“三服务”活动和美丽河湖创建常态化

本报讯（记者林海） 记者从体
育部门获悉，即将于 20 日开幕的
亚洲举重锦标赛吸引了亚洲众多国
家的大力士前来参赛。截至昨晚，
有14支运动队抵达宁波。

据了解，宁波运动员、举重奥
运冠军石智勇昨天下午和国家举
重队一起乘机抵达宁波。此前，沙

特举重队已经于 16 日凌晨抵达
宁波。其他如哈萨克斯坦、韩国、
印度、斯里兰卡等国举重队也先
后抵达。

据了解，亚洲举重联合会和
中国举重协会将在 18 日和 19 日
召开会议。亚洲举重锦标赛开幕
式将于20日上午举行。

亚洲举重锦标赛开赛在即

多国运动队抵达宁波

首席记者 厉晓杭
记者 王 博
鄞州区委报道组 张绘薇

“记者同志，我们王书记上
报纸后‘火’了，现在大家又开
始忐忑了，书记这么好，别的地
方会不会来‘抢’……”

昨天，鄞州区华严社区金鹰小
区居民王阿菊来到社区反映心声，
一席朴实话语，让记者感触颇多。

本报昨天报道了《百余居民
联名挽留社区好书记》一文，在
基层引起了强烈反响。

而类似的场景，在上次社区
党组织换届时，也曾发生过：百
余名居民联名写信给街道，深情
挽留王书记。

时隔两年，居民再度挽留。
其情其景，感人至深。

一个社区书记，何以赢得民
心？本报记者进行了深入走访，

探寻背后的故事。

关键词：真心
把小事做到极致

社区事，看似小事，却是千家
难、万家烦。

这从王凌日常的工作轨迹可以
探知一二。

上班早到半小时，下班晚走一
小时。日均微信步数1.2万步。

紧凑、繁忙，是王凌的工作常
态。

今年 47 岁的王凌，在百丈街
道工作了 19 个年头，从普通社工
做起，逐步成长为社区党委书记，
从七塔社区到中山社区，再到朱雀
社区、华严社区，一直冲在服务群
众的第一线。

华严社区地处宁波商贸中心，
由 2 个老小区和 3 个新小区组成，
现有居民2000余户。

“做社区工作没有秘诀，就是
靠真心换真心。”谈到为何能得到
居民如此青睐，王凌的回答简洁朴
素。

老小区空间小，金鹰小区没有
老年活动室，居民代表曾呼吁 10
多年，多任社区书记一直无法解
决。

时间久了，居民时常搬出家中
的破旧桌椅组织一些娱乐活动，小
区也成了“脏乱差”的典型。看到
这一情况，王凌一直琢磨如何挤出
新空间来。

把 10 平方米旧仓库给腾空，
置换出空间。2017 年，王凌拍板

做了这一决策，赢得了居民一片叫
好声。

“王书记把 10多年没办成的事
情办好了。我们老年人有了活动空
间，电视、沙发、空调一应俱全，
邻里之间沟通更顺畅了。”王阿菊
跷起大拇指夸赞，“在我眼中，没
有王书记办不成的事，有事情找
她，就对了！”

老楼漏水、邻里纠纷、绿化改
造……在老百姓眼中，大事小事，
似乎没有王凌解决不了的难题。

上周，她深夜陪护老人的暖心
事，更是成为美谈。
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一个社区书记，何以赢得民心？
——记华严社区党委书记王凌的暖心事易其洋

正所谓“政声人去后，民意闲
谈中”，离任、挽留，足见华严社区
党委书记王凌与居民的深厚感
情。而这份深情厚谊，恰如王凌所
言，是“靠真心换真心”的结果，也
是她做好社区工作的秘诀。如果
再问一句：王凌的“真心”从何而
来？又何以能够换得居民的“真
心”？答案是，身为社区工作者，她
深深知道，真心实意为居民服务，
是她应该做的事，也是必须做好
的事。

作为社区工作者，最应该做
好的事，毫无疑问是为居民服务。
社区特别是一些老旧社区里的
事，往往是家长里短、鸡零狗碎。
但万家忧乐就在点滴小事上，小
事不小，桩桩件件关乎民心。做好
这些应该做的事，也许不需要有
多高的智慧和水平，但绝对看得
出社区工作者是不是真心实意为
居民着想、为居民服务。

人心都是肉长的，但最难赢
取是人心。像王凌那样，多年如一
日，真心实意为居民服务，从不推
辞，毫无怨言，总能让居民满意、
放心、快乐，居民势必看在眼里、
记在心里，视她如亲人，一听说她
要离开，自然舍不得。作为一名社
区工作者，能被居民如此信赖，不
能不说是一种幸福，也是她最珍
贵的职业收获。

当下，“三服务”活动开展正
酣，服务企业、服务群众、服务基
层，形式可能千差万别，但对服务
者的最基本要求，同样是做好应该
做的事，让服务对象称心如意。这
既需要服务者像王凌那样，认准自
己的工作定位，认真耐心地听取和
了解服务对象的所呼所愿所需，实
实在在地做好自己应该做的事；也
需要改革完善对服务者的考核方
式，让他们不是忙于做台账、写材
料、“留痕迹”，而是有更多时间和
精力做好自己应该做的事，在真诚
为民、真心办事中，能够和服务对
象“靠真心换真心”。

用心做好应该做的事

本报讯（记者龚哲明） 昨日，
由全国政协民族和宗教委员会驻会
副主任杨小波、副主任罗黎明带
领的全国政协调研组，在省政协
副主席陈铁雄陪同下，来甬开展
依法加强和创新寺观教堂管理专
题调研。陈安平等参加。

在甬期间，全国政协调研组
分两组先后实地考察了江北天主教
堂、雪窦寺、基督教百年堂、清真
寺、七塔寺等宗教活动场所，详
细了解我市寺观教堂管理工作，
并座谈听取对加强和创新宗教活
动场所管理的意见建议。

调研组充分肯定我市认真贯彻

党的宗教政策，大力推进宗教
工作实践创新和宗教场所依法
管理取得的显著成绩。调研组
强 调 ， 做 好 寺 观 教 堂 等 宗 教
活 动 场 所 的 管 理 工 作 ， 对 于
依 法 开 展 宗 教 活 动 、 保 持 宗
教 健 康 发 展 、 维 护 社 会 和 谐
稳定、团结宗教界人士和信教群
众共同致力于实现中华民族伟
大复兴的中国梦具有十分重要的
意义。

据悉，全国政协还将于近期
召开专题协商会，就依法加强和
创新寺观教堂管理进行专题协
商。

全国政协调研组在甬开展
依法加强和创新寺观教堂管理专题调研 本报讯（记者龚哲明） 4月 16

日至 17 日，省委常委、统战部部
长熊建平在宁波开展“三服务”活
动并调研统战工作。他强调，各级
统战部门和广大统战成员要围绕中
心大局，扎实开展“三服务”活
动，为实现“两个高水平”作出积
极贡献。梁群、胡军、褚银良陪同
调研。

在舜宇集团和博威集团调研

时，熊建平详细了解企业生产经营
情况特别是国家减税政策落地的情
况。他指出，民营经济是浙江的特
色和优势，要深入学习贯彻习近平
总书记在民营企业座谈会上重要讲
话精神，切实关心支持民营企业，
做好稳企业增动能保平安工作，提
振企业发展信心，促进非公有制经
济领域“两个健康”。在宁海亲清家
园，熊建平深入了解该园运行情况，

勉励我市要积极推进以“1+3+1”为
模式的亲清新型政商关系创新试点
工作，进一步创新服务机制、整合
社会资源，提高帮扶企业的实效
性，争创可供借鉴推广的经验。

在宁波职业技术学院“米娜工
作室”，熊建平和少数民族大学生
代表进行了亲切交流，赞赏工作室
为让少数民族学生尽快适应在宁波
学习生活、促进民族融合做了大量

工作，希望进一步发挥好工作室的
示范效应，打造民族团结进步的样
板。

在走访市委统战部和各民主党
派机关时，熊建平对近年来我市统
一战线工作给予充分肯定。他指
出，宁波统战资源丰富，特色优势
明显，很多工作走在全省乃至全国
前列，要积极发挥大统战工作优
势，为推动我省经济社会高质量发
展作出应有贡献。

在甬期间，熊建平还考察了余
姚梁弄镇横坎头村和浙东抗日根据
地旧址，以及宁海广德寺等地。

熊建平在甬开展“三服务”活动


